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投资者关系活

动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

进门财经马芊诺、国泰君安刘堃、国泰君安刘校、中信证券程子盈、赢

舟咨询黄竞洲、华西证券马行川、德邦资管白宇、民生证券王东苹、浙

商证券苗霄寒、银河证券钱德胜、中信建投王天乐、华融证券郭百华、

海通证券薛逸民、中航信托戴佳敏、西部利得基金邢毅哲、博众投资容

伟彪、上海瓴仁私募基金余高、康曼德资本陈庆平、青岛金光紫金创业

投资雷静、易米基金杨臻、深圳亿洲私募沈浩森、杭州冲和投资沈琪、

万杉资本张轶乾、杭州玖龙资产徐斌、广东壹宸投资曹志平、中国人保

资产冯骏。 

时间 2022年 10 月 27日 

地点 通讯会议 

上市公司 

接待人员 

副总裁兼董事会秘书关飞、副总裁兼财务总裁赵军、证券事务代表刘冬

丽。 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、董事会秘书简要介绍公司 2022 年第三季度经营情况 

2022 年 1-9 月，公司实现营业收入 27.05 亿元，同比下降 11.66%；净

利润 1.48 亿元，同比下降 31.65%；扣非净利润 1.36 亿元，同比下降

23.88%。其中，第三季度实现营业收入 9.06 亿元，同比下降 14.32%；净

利润 4.88 亿元，同比下降 35.31%；扣非净利润 4.42 亿元，同比下降

12.44% 

二、互动交流 

问：Mini LED 产品目前的生产情况。 



公司在 Mini LED 产品上已经具备大规模生产能力，相关技术和设备

储备完善。因 Mini LED 产业链仍然不太完善，导致 Mini LED 的供应

需求没有放量，影响到公司 Mini LED 的出货规划，使公司产能利用率

有所下降。待下游端解决相关问题后，对公司供应的 Mini LED 需求将

会大幅度提升。 

问：公司传统 LED 封装业务状况 

受欧洲政治局势、国内疫情反复、房地产低迷等因素影响，造成国内

外市场需求有所减少，导致 LED 终端产品需求有所放缓，一定程度上对

公司的业绩造成影响。 

问：佛达信号及谊善车灯的具体情况 

佛达信号旗下的美国子公司，受国际因素影响，导致订单交付有所延

缓，处于亏损状态。美国子公司作了一些管理方面的改革，后续有希望

逐步减亏。 

谊善车灯今年在新的管理团队努力下，进一步提高内部控制，积极拓

展业务，改善内部经营环境，今年也有一些新突破。受益于新能源汽车

的火爆，汽车照明未来将会有较好的增长空间。 

问：Mini LED 二期情况。 

Mini LED 二期厂房还在装修进程中，装修时间较预计的长，一是装

修前期阶段，受疫情影响，工人有一段时间没有办法进场施工。二是

Mini LED 的核心设备更新迭代较快，为避免生产线布局后设备再调整更

换，相应的控制了目前装修进度。三是 Mini LED 一期的产能因客户需求

以及设备再投入等因素导致目前没有完全释放，公司现在如二期工程项

目进行投产将会增加相应的成本。 

问：公司产品毛利率情况。 

公司产品毛利率一直保持在相对比较稳定。受到多种因素影响，三季

度生产订单不饱和，导致固定费用拉低，毛利率有所下降。公司采取了

多项措施，如降本增效、提升生产效率等，在多方面影响下，今年三季

度与去年同期毛利率保持相对持平。 

问：Mini LED 下游细分领域，哪些会快速发展。 

目前来看在 VR 领域的渗透率将会较快速的提高；受面板价格下降影



响，Mini LED 产品在电视领域的应用也会比较快的提升；Mini LED 产品

在笔记本领域受一些技术难题的因素影响，可能相对发展会比较慢。 

问：Mini LED VR 产品，除现有大客户订单外，还有其他新开发的

客户吗。 

除了国际大客户外，还有一些其他客户正在小批量供货。从目前的客

户需求来看，未来高端的 VR 产品使用 Mini LED 产品是明朗的趋势。 

问：公司在 Mini LED 的技术储备和优势。 

公司进入 Mini LED 比较早，目前行业更新迭代速度比较快，技术设

备等都在不断完善升级，在设备升级过程中，公司提供了一些比较关键

的数据支持，也编制了一套生产指引。公司目前正在积极与产业链上下

游厂商协同，努力提高生产效率。 

问：公司在 Mini LED 在车载领域的情况？  

关于 Mini LED 车载产品，公司已经成立了专门的技术团队，目前有

几款产品正在跟客户进行打样、测试等阶段。由于涉及车规认证及安全

性的问题，产品验证周期相对较长，公司也在积极与相关车企配合，争

取更多的客户资源。 

问：公司 UV-LED 的布局情况。 

公司几年前已经布局 UV-LED，属于 LED 细分领域之一，公司比较

有优势的产品，可应用于植物照明、杀菌消毒、紫外固化等领域。  

问：目前传统 LED 在市场的占比情况及未来的变化趋势。 

LED 属于绿色环保产业，目前受国际形势、疫情以及国内房地产政

策等因素影响，造成市场需求有所放缓。未来经济好转后，我们认为

LED 还有很大的市场空间，在国家倡导节能环保的方针下， LED 行业将

会继续稳步发展。 

问：新能源汽车销量火爆，对公司产品销量有帮助吗？  

公司参股的合众新能源汽车有限公司旗下新能源汽车品牌—哪吒汽

车，目前销量可观。新能源汽车目前的行情，也带动了公司车用 LED 相

关业务的增长。 

问：VR 产业链是否目前未完全跑通？  

公司 Mini LED 业务处于 VR 产业链中间端的封装阶段，公司在技术



储备和产能上已经相对完善，良品率能保持在高水平。下游客户端尚有

问题需提升，产业链不够完善。公司目前正和下游客户端协同解决相关

问题，降低生产成本，提高市场渗透率。 

问：公司给客户供应 Mini LED VR 产品，是提供背光模组还是封装

打件？ 

目前公司 Mini LED 主要生产 Mini LED 背光灯板，处于封装打件阶

段，后续工序由下游客户完成。随着 Mini LED 二期建设后续投产，公司

将会考虑拓展后续的产业链相关业务。 

问：针对目前的行业现状，未来的行业发展出路和利润增长点。 

随着国际局势的逐步缓和、国内外疫情的有效管控，在国家倡导节

能环保的方针下，传统的 LED 照明行业将会稳步增长；Mini LED 行业目

前已经有越来越多的企业在布局，随着成本的降低、技术水平的革新以

及上下游产业链的逐步完善后，将会快速的增长；受益于燃油车和发展

快速的新能源汽车行业，汽车照明和车载显示屏未来将会有不错的增长

空间。 

问：公司是否有降本增效的措施？ 

公司持续的在进行降本增效举措，积极扩大销售，争取订单，提高产

能利用率，降低生产成本；同时从采购、生产、研发以及财务的融资成

本等各个环节也进行了大量的降本增效的措施。今年毛利率水平和去年

持平，降本增效举措起到一定的积极作用。 

问：近期国际市场能源紧张，国际市场上对节能、环保产品的需

求，对贵公司产品销售是否有影响，贵公司海外市场份额是否有新的增

长点？ 

公司海外业务正在积极有序的拓展中，目前公司产品在欧洲市场的认

可度比较高，已与部分客户签订了意向性合同。随着物价上涨、能源供

给的紧缺，市场上对节能、环保产品的需求将会增加，相关产品的市场

渗透率将会逐步提高。 

附件清单 无 

日期 2022年 10 月 27日 

 


